

werden können. Beim Märklin-Museum bemalen Kinder in der Kreativwerkstatt ihren Wagen, währenddem die historischen Märklin-Spielzeuge die Augen der Erwachsenen zum Leuchten bringen. Freunde der grossen Spur kommen in der EWS-Arena auf ihre Kosten. Anziehungspunkt für Gross und Klein ist die 36 mal 5 Meter grosse LGB-Anlage des Eisenbahnclubs der Wuppertaler Stadtwerke. Besondere Aufmerksamkeit gilt da einer diesjährigen Herbstneuheit mit Schweizer Vorbild, dem RhB-Triebzug «Allegra».

Überraschungsbesuch aus der Schweiz

Im Stauferpark zeigen über 100 Aussteller auf 7000 Quadratmetern ihre Produkte. Bereits am Freitagmorgen bildet sich eine Menschentraube um den Märklin-Stand. Punkt 10 Uhr wird die Überraschung enthüllt. Ein Raunen geht durch die Menge. Applaus bricht aus. Unter dem Motto «Die goldene Zeit des Reisen» erscheint diesen Herbst in der Baugröße H0 die legendäre französische Schnellzug-Dampflokomotive 241 A in einer einmaligen Sonderserie. Das Modell ist weitgehend aus Metall gefertigt. Ein Hochleistungsmotor mit Schwungmasse im Kessel treibt vier Achsen an. Licht- und Soundfunktionen sowie ein Rauchgenerator lassen das Modell erwachen. Im Trix-H0-Sortiment wird es eine Gleichstrom-Ausführung geben. Als weitere Überraschung ist gleichentags für 15 Uhr die Ankunft der betriebsfähigen Museumslokomotive 241 A 65 vorgesehen, welche dem Modell als Vorbild dient und sich beim gleichnamigen Verein in Full-Reuenthal befindet. Kurz nach der Schweizer Grenze bei Engen tritt ein Defekt des Injektors auf, welcher die Weiterfahrt verzögert. Nach erfolgreichen Reparaturarbeiten trifft die Lokomotive mit einer Re 421 von SBB Cargo als Vorspann rund zwölf Stunden später in Göppingen ein. Am Wochenende ist die 241 A 65 der unbestrittene Star unter den Dampfveteranen am Bahnhof.

Faszinierende Modellbahnanlagen

In einem Nebenraum der Ausstellungshalle drängeln sich die Besucher um 20 Dioramen der Baugröße H0. Welches ist das schönste Werk? Das Märklin-Magazin hatte einen Wettbewerb unter dem Motto «Links und rechts der Nebenbahn» ausgeschrieben. Je zehn Finalistinnen und Finalisten der Kategorien «Kinder/Jugend» sowie «Er-



Der imposante Kopfbahnhof auf der Segmentanlage der Modellbahn AG aus Düsseldorf.



In der EWS-Arena dreht sich alles rund um die grosse Gartenbahn: die LGB.



Am Freitagmorgen, Punkt 10 Uhr, wird die Modellüberraschung feierlich enthüllt.